



**Stadt  
Luzern**

Stadtrat

## **Stellungnahme**

zum

### **Dringlichen Postulat 174**

Peter With namens der SVP-Fraktion

vom 22. Januar 2018

(StB 57 vom 31. Januar 2018)

**Wurde anlässlich  
Ratssitzung vom  
1. Februar 2018  
überwiesen.**

### **Eine Ludothek für Littau**

Der Stadtrat nimmt zum Postulat wie folgt Stellung:

Nach 35 Jahren wurde die Ludothek in Littau per Ende 2017 geschlossen. Betrieben wurde die Ludothek von einer Untergruppe der Frauengemeinschaft Littau. Die Räumlichkeiten wurden von der Frauengemeinschaft per Ende Januar 2018 gekündigt.

Der Postulant bittet den Stadtrat, zusammen mit der Frauengemeinschaft Littau eine Lösung zu finden, damit die Ludothek in ähnlicher Form weiterhin betrieben werden kann.

Der Stadtrat bedauert die Schliessung der Ludothek in Littau und anerkennt das Bedürfnis nach einem solchen Angebot im Stadtteil Littau. Einen Weiterbetrieb der Ludothek sieht er im Einklang mit der städtischen Quartierpolitik.

Seit Bekanntgabe Ende Oktober 2017 der Schliessung der Ludothek war die Stadt Luzern über verschiedene Verwaltungsstellen in Kontakt mit der Frauengemeinschaft Littau und den ehemaligen Ludothekarinnen. Der Kontakt wurde durch die Dienstabteilungen «Quartiere und Integration» sowie «Kinder Jugend Familie» als auch über die Volksschule der Stadt Luzern koordiniert. Im Resultat wurde seitens der Stadt Luzern die Möglichkeit angeboten, die Ludothek in das Projekt «Sozialraumorientierte Schule» des Schulhauses Littau Dorf zu integrieren. Ziel dieses Projekts ist die Vernetzung von schulischen und ausserschulischen Akteuren zum Zweck der Integration. Die Akteure sollen systematisch zusammenarbeiten, um die Herausforderungen der Bildung zu meistern. Die Schule ist als Ausgangspunkt für verschiedene Angebote in den Bereichen Bildung, Freizeit, Betreuung und Kultur zu verstehen. Das Angebot einer Ludothek würde die Aktivitäten des Projekts «Sozialraumorientierte Schule» des Schulhauses Littau Dorf hervorragend ergänzen. Die Schule Littau Dorf könnte sich vorstellen, Räumlichkeiten im Schulhaus bereitzustellen, damit die Ludothek weiterhin betrieben werden kann. Gegenwärtig sind die Projektgruppe «Sozialraumorientierte Schule Littau Dorf» sowie Quartierbewohnerinnen und Quartierbewohner mit der Frauengemeinschaft Littau in Kontakt, um die noch offenen Fragen in Bezug auf den Weiterbetrieb der Ludothek zu klären.

**Der Stadtrat nimmt das Postulat entgegen.**

Stadtrat von Luzern

